

Retours après la projection le 17 mars dernier
du film « La Lettre-Un message pour notre planète. »



Ce film, encore visible sur You Tube, raconte comment en 2022 dans les suites de l'encyclique Laudato Si, le Pape François a envoyé une lettre à des habitants du monde engagés contre le réchauffement climatique pour les inviter à venir échanger avec lui à Rome.

Nous avons été une quarantaine de personnes à assister à la projection.

A la suite, nous avons partagé nos réactions :

- Positives par rapport au film

Beau film, avec des passages proches de notre vie quotidienne.

Belle initiative du Pape de réunir tous les points de vue.

- Avec le constat que l'inaction climatique a des répercussions qui peuvent nous laisser désemparés

La vision dans le film des conditions d'insalubrité dans lesquelles vivent certaines personnes, m'a sauté aux yeux : ça m'a fait penser à mon pays.

C'est désespérant, on fait des efforts, mais ça semble dérisoire face aux injonctions

L'injustice est flagrante entre les différentes personnes.

L'apocalypse est peut-être là ?

Colère envers les dirigeants.

Laudato Si insiste sur l'arrogance du capitalisme.

On prie mais on n'agit pas trop

- Des mots clés ont émergé

Ensemble : On ne pourra pas sauver la terre si on n'est pas ensemble.

Famille : C'est l'humanité entière qui est concernée. L'encyclique Laudato Si a ouvert les yeux au monde entier.

Fraternité universelle : Le droit de vivre sur la terre est pour tous. Il ne faut pas nous habituer, l'indifférence est un grand péché, nous devons être conscients, nous sentir concernés.

Alors nous nous sommes interrogés sur **quoi faire ici et maintenant,**

pour qu'un un nouveau jour, une nouvelle terre adviennent ?

De nombreuses idées ont fusés :

Concernant nos achats :

- Ne pas acheter de la nourriture en trop
- Regarder les étiquettes de composition... les origines des produits frais,
- Éviter d'acheter des légumes et fruits hors saison
- Consommer local, ne pas acheter des produits qui viennent du bout du monde,
- Acheter en date courte pour ne pas gaspiller
- Acheter en seconde main les produits non alimentaires

Concernant nos déchets :

- Éviter les suremballages, acheter en vrac
- Trier les ordures, faire un compost pour le presbytère ou chez soi.

Concernant nos modes de transport :

- Prendre les transports en commun, faire du co-voiturage, se déplacer en vélo.

Concernant nos modes de vie :

- Baisser le chauffage
- Faire attention à l'eau
- Débrancher les appareils en veille

Concernant nos engagements citoyens :

- S'engager dans des associations : caritatives (resto du cœur, plaisir vestiaire, etc...), locales pour nous inciter à changer nos modes de vie comme les associations des « villes en transitions », ou des associations qui œuvrent pour que les habitants des pays les plus pauvres puissent vivre dignement de leur travail, comme le CCFD, Artisans du monde, Ndem....
- Participer à une fresque du climat ou atelier 2 tonnes
- Interpeller les responsables politiques, économiques...
- Voter pour les européennes

En conclusion : Il y a sûrement bien d'autres idées à mettre en œuvre, mais après avoir prié avec « La prière pour la terre » du pape François, nous sommes repartis, un peu plus sûrs de l'importance de construire ensemble, d'être à l'écoute des autres, et avec l'envie d'agir, de prendre de bonnes résolutions.

Prière pour notre terre - Pape François

Dieu Tout-Puissant qui est présent dans tout l'univers et dans la plus petite de tes créatures,
Toi qui entoures de ta tendresse tout ce qui existe, répands sur nous la force de ton amour pour que nous protégions la vie et la beauté.

Inonde-nous de paix, pour que nous vivions comme frères et sœurs sans causer de dommages à personne.

Ô Dieu des pauvres, aide-nous à secourir les abandonnés et les oubliés de cette terre qui valent tant à tes yeux.

Guéris nos vies, pour que nous soyons des protecteurs du monde et non des prédateurs, pour que nous semions la beauté et non la pollution ni la destruction...

Merci parce que tu es avec nous tous les jours. Soutiens-nous, nous t'en prions, dans notre lutte pour la justice, l'amour et la paix.